

Une visite surprise du cirque

Le cirque Achille Zavatta fils a annulé son étape à Epinal et s'arrête jusqu'à mercredi à Bessoncourt. Rencontre avec une famille qui fait vivre l'art du cirque depuis huit générations.

C'est en raison d'un impératif personnel que le cirque Achille Zavatta fils annule Epinal et s'arrête à Bessoncourt. Après des démarches accélérées, les chapiteaux rouges et jaunes s'installent sur le parking du centre commercial jusqu'à mercredi, pour commencer les représentations vendredi soir. « C'est exceptionnel, une venue se prépare normalement quinze jours à l'avance », explique Alexandra Cagniac, « chargée de la communication. »

Pendant que son mari, Yannick, installe au milieu des camions rouges les imposantes poutres métalliques qui soutiendront le chapiteau, Alexandra attend dans l'obscurité le raccordement EDF, son fils Baroine, 5 ans, paisiblement assoupi sur le sofa du salon.

Avec son autre fils Enrique, qui est à 10 ans l'écuier de « La Poste équestre », c'est la huitième génération de la famille dans le cirque. Les quatre dernières sont toujours du voyage.

Les Cagniac ont repris le cirque en 1995, c'est l'un des quinze cirques Zavatta en circulation. Lui est dompteur de tigres blancs, elle présente le numéro des animaux exotiques. Le père, Arsène Cagniac, est

« Monsieur Loyal » et le grand-père René, 80 ans, traite le volet administratif des autorisations.

Dans ces larges remorques aménagées tout confort vivent quinze artistes et dix techniciens. Les quatre-vingts animaux de la ménagerie demandent une attention constante, et si la troupe s'accorde deux fois par an trois semaines sans spectacle, il reste toujours des réparations de matériel à effectuer.

Baroine dort toujours, il rêve peut-être de tigres ou de chameaux. « A cet âge les enfants s'émerveillent de tout au cirque », explique sa maman. Il aura encore le temps pour se déterminer, s'il souhaite poursuivre lui aussi dans la tradition familiale.

> Spectacles : vendredi 10 novembre à 19 h, samedi et dimanche à 14 h 30 et 17 h 30 et mercredi 15 novembre à 16 h, sous chapiteau chauffé. Visite de la ménagerie gratuite toute la journée. Places de 5 à 15 €. Tél : 06 24 27 77 50.

80 Le nombre d'animaux que compte la ménagerie du cirque Achille Zavatta fils.



Enrique, 10 ans et sa cousine Jersey, 5 ans, font partie des quinze artistes.